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СО З Н А К О М  К А Ч Е С Т В А
Наш ц ех—  филиал Ш ахун- 

ской строче-выш ивальной фаб
рики еще совеем моло
дой, сущ ествует два года, ' но 
коллектив очень дружный. 
Это веселые девчата. Их продук
ция на выставке достижений 
народного хозяй ства , в Москве 
получила «Знак качества», 

Покрывала на диван- 
кровати, салфетки вы пуска
ются только со «Знаком каче
ства». Это говорит о том, что 
девушки работают на совесть. 
Многие из них завоевали пра

во работать с личным клеймом. 
Например Л. Маковеева и 
Л. Сенникова сдают продук
цию всегда без брака. Полу- 
фабрикатная продукция от
правляется в Шахунскуто 
фабрику только через руки 
комсомолки-кладовщика Н. Ма- 
хониной. Пакеты в_сегда от
правляются -вовремя. С лич
ными планами каждая из ком
сомолок справляется на 1 2 0 —  

- 1 4 0  процентов. .
И. НОВОСЕЛОВА,

НАРОДНЫЙ ДЕПУТАТ
Труженики района в эти 

дни живут в творческой об
становке. вызванной приня
тием новой Конституции 
СССР, празднованием 6 0 - 
летия Великого Октября, мно
жеством славных дел в кол
хозах, совхозах, на стройках 
и предприятиях.

Конституция СССР на но
вую вы соту подняла роль Со
ветов, роль депутатов. Они 
отныне называются народны
ми. В нашем районе избрано 
75  депутатов в районный Со
вет и 34 5  в сельские и посел
ковые Советы. Это самые д о - -  
стойные представители трудя
щихся.

Высоки полномочия депута
тов, высока их ответствен
ность перед народом за свою  
деятельность. Народный депу
тат обязан подавать пример 
коммунистической сознатель
ности.

Избиратели Луговского из
бирательного округа №  11 
избрали народным депутатом 
в районный Совет Владимира 
Васильевича Втюрина. Он ра
ботает в колхозе «П уть Лени
на» звеньевым по выращива
нию картофеля. В текущем го
ду его звено вырастило самый 
высокий урожай картофеля в 
районе—  17 2  центнера с гек 
тара. Хозяйство, в два раза 
перевыполнило план продажи 
этой культуры государству. В 
этом непосредственная заслу
га народного депутата, ком
муниста В. В. Втюрина.

Несколько лет назад не
ритмично работал Тоншаев- 
ский ремонтно-строительный 
участок. Тогда и стал руково
дителем этой организации Бо
рис Николаевич Смирнов. 
Чуткий, отзывчивый товарищ, 
он сумел организовать кол
лектив РСУ на \ выполнение 
плановых заданий. Сейчас это 
одно из лучших предприятий 
района. Ремстройучасток к 25  
октября выполнил план двух 
лет десятой пятилетки. Народ
ный депутат Б. Н. Смирнов 
ищет новые резервы повыш е
ния производительности тру
да в своей организации.

Таких примеров много. В
любом Совете большинство 
избранник ов добр ос овеет н о

несут своя депутатские свя
занности.

Важную роль в  работе на
родного депутата играют . на
казы избирателей. Они выра
жают самые разнообразные 
запросы населения. Поэтому 
их выполнение —  важная 
часть работы Советов и их 
народных депутатов.

Народный депутат! Это два 
емких слова. Страной у нас 
правит народ. Вот только один 
пример, подтверждающий это. 
В сельские и поселковые Со
веты в районе избрано 139  
человек рабочих и 92  кол
хозника.

Многие депутаты идут в 
первых рядах соревнующ ихся, 
добиваются хороших резуль
татов. Среди них доярка Ев- 
строповской фермы колхоза 
«К оммунар» В. С. Долгих, 
продавец райпо Т. А. Уланова, 
механизатор колхоза имени 
Ленина В. Н. Маштаков, ш о
фер Пижемского леспромхоза 
А. К. Крупин, крановщик Тои- 
ш аевской МПМК В. А. Зыков.

Депутат представляет Совет 
в массах и в то же время яв
ляется представителем народа 
в Совете. Избиратели судят о 
нем по тому, насколько глубоко 
он понимает высокую миссию 
полномочного представителя 
народных масс и насколько 
он инициативен в работе, как 
полно выражает их интересы. 
Какой бы пост депутат не 
занимал, он должен активно, 
твердо и неуклонно претво
рять в жизнь решения нашей 
партии.

В новую Конституцию 
СССР внесена новая глава —  
«Народный депутат», в кото
рой пять статей. Этим поднята * 
на более высокую вершину 
роль народных депутатов.

На календаре последний ме
сяц юбилейного года. В эти 
дни основная задача народных 
депутатов состоит в том, что
бы еще раз проанализировать 
выполнение плащов второго 
года десятой пяитлетки и при
нять все меры к их выполне
нию теми предприятиями или 
организациями, колхозами и 
совхозами, где депутату народ 
доверил управление государ
ством.

XXVII О Т Ч Е Т Н О - В Ы Б О Р Н А Я  
К О М С О М О Л Ь С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

29  ноября 1 9 7 7  года со
стоялась XXVII районная от
четно-выборная комсомольская 
конференция.

С отчетным докладом «О 
работе районной комсомоль
ской организации по выполне
нию решений XXV съезда 
КПСС и задачах комсомоль
ских организаций по дальней
шему улучшению коммуни
стического воспитания моло
деж и» выступил В. Л. Соло
ницын, первый секретарь РК 
ВЛКСМ.

В прениях по докладу вы 
ступили: секретарь комитета 
комсомола Пижемского лес
промхоза В. Смирнов, заведу
ющая молочнотоварной фер
мой колхоза «Коммунар» де
путат областного Совета 
0 . Маковеева, старшая пионер
вожатая Ошминской средней 
школы Л. Ш ляпугина, пред
седатель спорткомитета В. Су
воров, учащаяся Тоншаевской

средней школы В. Пушкарева, 
бдигадир к о м с о м о л ь с к о - м о л о -
дежной бригады монтажников- 
-сантехников Тоншаевской 
МПМК А. Огарков, продавец 
Тоншаевского райпо Т. Ула
нова, секретарь комитета ком
сомола Тоншаевского завода 
радиофутляров В. Ж арков, 
кондитер ОРСа Пижемского 
леспромхоза Н. Лежнина, сек
ретарь комсомольской органи
зации колхоза имени Кирова 
Л. Перевалов, медсестра рай
больницы С. Русинова, учи
тель Пижемской средней ш ко
лы. А. Правдин, секретарь 
комсомольской ^  организации 
Тоншаевского райбыткомбина- 
та Л. Овчинникова.

Отчет мандатной комиссии 
сделал П. Татаринов.

В работе конференции при
няли участие и выступили с 
речью заведующий отделом 
областного комитета комсомола 
С. Ф: Балакин и первый сек 

ретарь РК КПСС Н. II. Воробь
ев.

На конференции была при
нята соответствующ ая резо
люция.

Прошли выборы нового со 
става райкома комсомола, 
кандидатов и членов райкома 
ВЛКСМ, членов ревизионной 
комиссии, а также делегатов 
на XXIV областную отчетно- 
выборную комсомольскую кон
ференцию.

Состоялся организационный 
пленум РК ВЛКСМ.

Первым секрет»,'|ш РК 
ВЛКСМ избргнг В. “VC Солони
цын, вторым секретарем —  
Е. Н. Трушков, заведующей 
отделом учащейся молодежи—  
Г. А. Втюрина, заведующим 
организационным отделом —  
П. И. Татаринов, заведующей 
сектором учета и.ф инансов —  
С. А. Виноградова.

На отчетно-выборной комсомольской конференции избраны:
члены

PH влнем
Алексеева Е. А. 
Архипов А. А.
Бурин А. И.
Буярова Т. И. 
Вершинина Т. М. 
Ветюгов П. А. 
Втюрина Г. А. 
Голигорова Л. Н. 
Гущина Е. В. 
Жарков В. И. 
Жорина 3. М.
Зверев В. П. 
Кардаков В. Н. 
Каталов В. А. 
Киселева Т. А. 
Кокоулин А. Ф. 
Колбина Л. Д. 
Кондакова В. С. 
Коршикова О. В. 
Кошкин Н. А. 
Крашенинникова В. В. 
Лазарева Н. В. 
Ледешкова В. А.ЮБИЛЕЙНОМУ ГОДУ -  УДАРНЫЙ ФИНИШ I

В счет будущего годаРаботая под девизом «Ю би
лейному году —  ударный 
ф иниш !», коллектив работни
ков мебельного цеха Пижем
ского леспромхоза во втором 
году десятой пятилетки доби
вается высоких показателей. 
В этом большую роль играет 
и социалистическое соревнова
ние. Оно помогло многим то
варищам досрочно завершить 
план двух лет пятилетки.

Среди тех, кто трудится в 
счет третьего года десятой

пятилетки, бригадир заготови
тельного участка А. И. Дани
лин, станочники А,- Ф. белых 
и А. И. Зверева, прессовщики 
Д. II. Колбин, II. А. Веснина и 
П. А. Веснин, шлифовщица 
М. И. Смердова, ' станочница 
Ф. А. Брагина, отделочницы 
Н. В. Дрягина, А. В. Евстиг
неева, М. Г. Клешнина, сто
ляры-сборщики А. И. Дорошев,

А. Я. Багаев и С. Т. Мордви
нов.

Названа только часть това
рищей, работающих по-удар
ному, добивающихся отлич
ных показателей в выполне
нии своих заданий. Всего же ■ 
здесь досрочно справились с 
программой двух лет текущей 
пятилетки 49  человек.

Е„РУМ ЯНЦЕВА, 
экономист.

Лежнина Н. Н. 
Маковеева О. А. 
Мещерякова Н. И. 
Ми^алицын А. Т.

, Михалицына Н. В. 
Мухачева Н. В. 
Неустроева И. Л. 
Новоселова И. А. - 
Овчинникова Л. Ф. 
Огнев А. М.
Окунева В. П. 
Пасхина Н. М. 
Перевалов Л. В. 
Петухов О. Г. 
Правдин А. Л. 
Романова Г. А. 
Смирнов В. Б. 
Смирнов А. Г. 
Смирнов В. А. 
Смирнова Е. Б. 
Солоницын В. Л. 
Солоницына Л. В. 
Суворов В. И 
Татаринов П. И. 
Томилова В. П. 
Трушков Е. Н. 
Трушков А. Д. 
Трушкова Т. И. 
Тыринов Е. М. 
Тюлина А. С. 
Уланова Т. А. 
Хлыбова Н. А. 
Червоткина Г. В. 
Чернышова О. В. 
Шапиро Л. Б. 
Шишмакова Н. А. 
Шляпуги-н С. В. 
Щелкунова Г. А.

кандидаты 
е члены 

РК  ВЛКСМ
Горчинский А. Н. 
Дербенева М. П.

Демин В. Е.
Долгих И. В.
Кузнецова М. В. 
Леднева Г. И.
Лямина 3. А. 
Михалицын В. В. 
Смирнова Г. М. 
Шатрова А. Л. 
Шишканова Р. В.

члены
ревизионной

комиссии
Ворожцова Г. В. 
Золотарева С. М. 
Клюжева Н. Г. 
Кокоулина Л. И. 
Крашенинникова В. В. 
Мальцев Н. А. 
Путикова В. Г. 
Разживина Л. И. 
Репина И. Н.
Семикова В. Н. 
Целикова Т. А.

делегаты 
на XXIV  

областную 
Комсомольску ю 

конференцию
Алексеева Е. А. 
Смирнова Т. Н. 
Солоницын В. Л.

- "I



П а р т и й н а я  ж и з н ь : ст иль и  м ет оды  работ ы

ПРОЦЕНТАМИ НЕ ИЗМЕРИМЫПартийная организация Пи- 
жемсного леспромхоза в своей 
практической работе уделяет 
постоянное внимание вопро
сам повышения эффективности 
идейно-политического и трудо
вого воспитания членов сврего 
коллектива. В идеологическом 
арсенале много различных 
форм по идейно-политическому 
и нравственному воспитанию 
трудящ ихся.

Одной из важных форм яв
ляется политическая и эконо
мическая учеба трудящ ихся. 
Для повышения политического 
и экономического образования 
в коллективе организованы и 
работают ш есть школ марксизм 
ма-ленинизма, в которы х обу
чаются коммунисты, и 15 
школ коммунистического тру
да, в которых обучаются ра
бочие массовы х профессий. 
Этими формами обучения ох
вачено 5 3 0 ’ человек.

Пропагандистами утвержде
ны руководящие и . инженер
но-технические работники, 
учителя Лесозаводской вось
милетней школы. Среди них 
директор леспромхоза П. А. 
Никишов, главный инженер 
В. А. Маковеев, заместитель 
директора Ю. М. Морозов, на
чальники отделов М. П. Кук
лина, В. А. Скороходов, С. П. 
Окунев, ответственные работ
ники отделов и цехов К. И. 
Ефарова, 3. Т. Борисова, Е. А. 
Румянцева, Н. Р. Втюрина, 
В. Б. ТюСГ._з, А. И. Левин и 
другие. Все они с чувством 
партийного долга выполняют 
это ответственное партийное 
поручение.

Эффективность политичес
кой и экономической учебы 
процентами не измеряется, но 
она при систематическом про
ведении, безусловно, дает от
дачу. Данные анализа пока- • 
зывают, что среди обучаю
щ ихся в системе политическо

го и экономического образова
ния почти нет нарушителей 
дисциплины, среди слуш ате
лей 3 0 5  человек ударников 
коммунистического труда.

В 1 9 7 6 - 1 9 7 7  году 72 ак
тивным слушателям школ 
коммунистического труда, х о 
рошо освоившим свои профес
сии повышены квалификаци
онные разряды. Эти циф ры , 
наглядно говорят об эффектив
ности политического и эконо
мического образования. И, на
оборот, среди тех, кто не о х - ' 
вачен никакими формами обу
чения и не хочет обучаться 
(к  соя;алеиию, такие люди 
есть), больше нарушителей 
дисциплины, больше брака в 
работе. С ними приходится 
проводить индивидуальную 
воспитательную работу.

Очень действенной формой 
трудового и нравственного 
воспитания является социали
стическое соревнование. В 
коллективе предприятия меяс- 
ду цехами, сменами, бригада
ми, отдельными рабочими 
проводится постоянная работа 
по организации соцсоревнова
ния. Все цехи, смены, брига
ды, звенья соревнуются между 
собой. Итоги соревнования це
ховыми и рабочим комитетом, 
парткомом и администрацией 
подводятся ежемесячно.

Передовики соревнования 
награждаются переходящим 
Красным знаменем, почетными 
грамотами. В 1 9 7 7  году пере
ходящим Красным знаменем 
награждались пять цехов, 
причем мебельный цех пере
ходящим Красным знаменем и 
премией 2 5 0  рублей награж
дали 5 раз. Отмечались пре
миями десять лесозаготови

тельных бригад, четыре смены 
в лесопилении и деревообра
ботке, две смены на разделке 
хлыстов.

. За добросовестный труд и 
активное участие в общ ест
венной жизни леспромхоза 
премиями награждены 8 2 0  
человек, 17 человек занесены 
на Доску почета леспромхоза, 
2 2  передовика производства 
занесены в Книгу почета лес
промхоза. Лучшие из лучших 
занесены на галерею трудо
вой славы Тоншаевского рай
она и объединения «Горьк- 
л ес» .

Гласность соревнования 
проводится через Доски пока
зателей, которые заполняются 
ежедневно политинформатора
ми, агитаторами, стенную 
печать, информационные бюл
летени, которые высылаются 
ежемесячно в каждый цех и 
вывеш иваются на видных ме
стах.

Проводится также форма 
соревнования «Лучший рабо
чий своей проф ессии». И как 
высшая форма соревнований 
— движение за коммунисти
ческое отношение к труду. В 
этой форме соревнования уча
ствуют 97 5  человек. Почетное 
звание ударников коммуни
стического труда, которое под
тверждается ежегодно, носят 
5 7 0  человек.

Особо надо остановиться на 
вопросе трудового и нравст
венного воспитания молодежи. 
Важной составной частью 
многостороннего процесса 
трудового, нравственного и 
идейно-политического воспита
ния рабочей молодежи являет
ся наставничество. В нашем 
предприятии оно стало при

меняться с 1 9 7 3  года. Теперь 
иди приеме па работу молодо
го рабочего ему сразу опреде
ляют наставника. Наставники 
подбираются из лучш их рабо
чих старшего поколения, тех, 
кто обладает моральной и по
литической зрелостью, владеет 
профессиональным мастер
ством.

Сейчас на предприятии ра
ботает 85  человек молодых 
рабочих, пришедших в кол
лектив в 1 9 7 6 — 1 9 7 7  г. г., 
за ними закреплено 45 чело
век наставников. Это П. Г. 
Плотников, В. П. Эргле, А. И. 
Данилин, Н. И. Копосова, П. В. 
Евстигнеев, Л. II. Макаров и 
другие.

Кроме индивидуальной ра
боты с молодыми рабочими 
проводятся массовые меро
приятия, встречи поколений, 
вечера отдыха. Ежегодно про
водится вечер посвящения 
молодежи в рабочий класс 
под девизом «В  добрый п уть». 
На этом вечере в торжествен
ной обстановке в присутствии 
родителей и наставников, ве
теранов труда под звуки му
зыки каждому молодому рабо
чему вручается приветствен
ный адрес, или как мы его 
называем трудовой паспорт 
«В  добрый п уть».

Лучшим молодым рабочим, 
хорошо освоившим свою ра
боту и активно участвующим 
в общественной жизни кол
лектива, повыш аются квали
фикационные разряды. В 1 9 7 6  
— 1 9 7 7  г. г. повышены ква
лификационные ' разряды 23 
человекам, 45  молодых 
рабочих учатся в -  вечер
ней школе рабочей молодежи, 
12 заочно обучаются в тех
никумах. Мы считаем, что

в этом немалая заслуга и на
ставников, которые выводят 
на правильный путь своих по
допечных. Наставничество —  
дело не простое. Кроме про
фессиональной подготовки на
ставник должен обладать пе
дагогическим мастерством.

Там, где идейно-политичес
кая работа сочетается с орга
низационно-техническими ме
рами, там лучше показатели в 
работе, выше моральное со
стояние коллектива, меньше 
всевозможных нарушений, 
больше порядка.

В нашем предприятии при
мером в этом могут служить 
сотни людей, бригады, сме
ны и целые коллективы цехов. 
Более сотни человек, девять 
бригад, смен выполнили пла
ны двух лет пятилетки к 6 0 - 
летию Великого Октября.

Мебельщики выполнили 
десятимесячный план на 1 0 5 . 
процентов, более ритмично ра
ботают лесопилыцики, дерево- 
обработчики. В целом коллек
тив леспромхоза десятимесяч
ный план реализации продук
ции выполнил на 1 0 0 ,1  про
цента.

Нам надо еще много сделать 
в комплексе по усилению 
идейно-политического воспи
тания коллектива, по прове
дению организационно-техни
ческих мероприятий в улуч
шении условий труда и быта 
рабочих. Это, безусловно, бу 
дет способствовать успешному 
выполнению задач десятой 
пятилетки и претворению в 
жизнь решений XXV съезда 
КПСС.

И. СМИРНОВ,
секретарь парткома 
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Ж и в о т н о в о д с т в о  — ф р о н т  у д а р н ы йТретий год  работаю я за
ведую щ ей Зотовской фермой 
колхоза имени Кирова Тон
ш аевского района. Здесь раз
мещ ен разный скот, но осно
ву ф ермы составляют 156 
дойных коров. Они разде
лены на восемь групп и на
ходятся в руках опытных 
доярок.

По производству молока 
ферма занимает второе место 
в районе. За десять месяцев 
здесь получено по 2583 кило
грамма молока от коровы. 
По сравнению с результата
ми соответствую щ его перио
да прош лого года это боль
ше на 296 кг. В социалисти
ческом соревновании хоро
ших показателей добиваются 
3. Т. Солоницына и В. А . Со
лоницына, а доярка 3. А. Со
лоницына удерж ивает пер
вое место в районе. Она по
лучила по 3200 килограммов 
молока от коровы.

Н есколько лет назад нача
лось районирование - черно
пестрой породы  м олочного 
скота. Уж е на 90 процентов 
задача решена. Эти коровы 
пришлись «ко двору». Они 
менее прихотливы к кормам 
и даю т высокие надои начи
ная с первого отела. От них 
рождается крепкий м о л о д 
няк— хорош ее будущ ее пле
м енного  стада.

Коллектив на нашей ферме 
подобрался замечательный, 
друж ны й. Он способен ре
шать больш ие задачи. И ны 
нешние достижения —  это 
для моих подруг не предел. 
М ы бы рады уж е сейчас 
Иметь «аивысш ие результа
ты, но далеко не все зависит 
от нас, животноводов.

Вот, скажем, корма. Спору 
нет, их в нашем колхозе ста-

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

ли производить больш е, осо 
бенно м ного заготавливают се
нажа и силоса. А  вот сена 
по-преж нем у все еще не хва
тает, и приходится скот ко р 
мить соломой. Нынче тоже 
без нее не обойтись. Сейчас 
рацион дойных коров состо
ит из концентратов, клевер
ного сена после обмолота се
менников и силоса, есть м и
неральные добавки. Но кле
верное сено попало под дож  
ди, после этого заплесневело 
и погнило. Силос заклады
вался долго и тож е имеет 
низкое качество. От таких 
корм ов, конечно, и продук
тивность снизилась. Если в 
первые дни стойлового со
держ ания каждые сутки от 
коров получали 1130 кило
граммов молока, то к концу 
октября получали только 
710— 720 килограммов.

У нас еще не во всех по
мещ ениях были отрем онти
рованы полы и корм уш ки, 
хотя по этому поводу мы на
чали беспокоиться задолго 
до начала зимовки. П ом нит
ся, тогда нашла я плотников, 
договорилась с нами о всех 
ремонтных работах. Надо б ы 
ло приступать к делу, да ока
залось, что во всем колхозе 
не нашлось теса. Стала я на
стаивать, чтобы наш техник- 
строитель приготовил необ
ходимый материал на им ею 
щейся в колхозе пилораме, 
а он, выискивая различные 
оправдания, с этим затянул. 
И у председателя ж ивотно
воды почему-то не находят 
поддерж ки. На фермах он не 
бывает, а глядя на него, и 
м ногие руководители средне
го звена обходят нас сторо

ной, , не придаю т значения 
нашим нуждам.

Хотелось бы почаще ви
деть на фермах не только 
руководителей. На террито
рии колхоза имеются два 
клуба, но их работники к 
нам д ор о гу  не знают. А  дел 
для культработников полно: 
надо оф ормить наглядную  
агитацию , читать лекции ж и 
вотноводам.

В соседней деревне Ошары, 
не так далеко от нас, есть 
начальная школа, но учителя 
у нас тож е не бывают. А  раз
ве бы мы отказались послу
шать хорош ую  беседу. Ко
нечно, нет. Д оярки, свинар
ки и телятницы с радостью 
встретят и работников кол
хозной бухгалтерии. Ведь 
интересно узнать подробнее, 
как работает каждая из нас, 
д о р о гу ю  или деш евую  про
дукцию  получает, каким пу
тем добиться больш ей эф
фективности. Да мало ли 
возникает различных вопро
сов, на которые надо свое
временно давать вразум и
тельные ответы!

Хорош ее дело —  еж ем есяч
ные совещания животноводов. 
Было время, они у нас про
водились постоянно, а сейчас 
с ними часто затягивают, а то 
и совсем о них забывают. Нам 
кажется, что это неправильно. 
Совещания надо проводить 
регулярно, причем не тогда, 
когда вздумается, а в строго 
определенны й день. На них 
надо говорить о результатах 
работы, подводить итоги со
циалистического сорев н о ван и я , 
выявлять передовиков и от
стающ их, вскрывать причины 
недостатков.

Тут надо и учить ж ивотно
водов на передовом  опыте. 
Скажем, обстоятельно рас
сказать о методах работы 
лучшей доярки района или 
своего колхоза. Неплохо бы 
к этому дню  приурочить вы
ездную  торговлю  необходи
мыми товарами и приезд ма
стеров районного комбината 
бы тового обслуживания.

Наша ферма считается м е
ханизированной. Например, 
на коровнике установлено 
автопоение, действует меха
ническая дойка, есть транс
портеры для удаления наво
за. Но ведь этого мало, это 
ж е лишь частичная механи
зация. Д ояркам все еще при
ходится охапками, всевоз
м ож ным и корзинами и пле
тенками раздавать скоту си
лос, -сено, солому и все д р у 
гие корма. Такую работу 
сделать раз, второй еще м о ж 
но, но выполнять ее все вре
мя очень тяжело. К том у же 
в коровнике нет техники для 
переработки корм ов, нет и 
настоящей корм окухни. Это 
значит, что, как и в прош лую  
зимовку, опять будет трудно 
заниматься приготовлением 
качественных корм ов. Как 
тут работать над рациональ
ным использованием корм о
вых ресурсов?

Конечно, по этому вопросу 
надо предъявлять счет к ин
ж енерной службе, колхоза и 
к его руководству. Но надо 
спросить и с работников рай

онного  объединения «Сель
хозтехника». Постановлением 

ЦК КПСС и Совета М и

нистров СССР «О мерах по 
обеспечению  успеш ного п р о 

ведения зимовки скота в пе

риод 1977— 78 года» они обя= 
заны усилить внедрение м е 
ханизации на фермах и рас
ширить работы по рем онту и 
техническом у обслуживанию  
ж ивотноводческой техники. 
А  то ведь нередко бывает 
так. Пойдет наш слесарь по 
обслуживанию  ферм в 
«Сельхозтехнику» за з а п ч а 
стями и вернется ни с чем: 
этого нет, того нет. Н авозо
уборочны е транспортеры ча
сто выходят из строя, их на
до капитально рем онтиро 
вать, но нечем.

Почему-то нет у работни
ков «Сельхозтехники» боль
ш ого стремления облегчить 
труд  ж ивотноводов и еде 
лать так, чтобы вся механи
зация действовала безотказ
но. Иногда м ож но наблю 
дать: приедут специалисты
из «Сельхозтехники», начнут 
ремонтировать что-нибудь, 
недоделаю т и уедут. П рихо
дится обращаться в сельхоз- 
управление, райисполком, а 
то и в райком партии, чтобы 
они довели дело до конца.

Нам известно, что послед
ний такой казус произош ел 
на Павловской молочной ф ер
ме колхоза «Малокаменский». 
По теплу еще начала там 
«Сельхозтехника» рем онтиро
вать водопровод. Разрыли ре 
монтники трассу, но работу не 
завершили и уехали. Ф ерма 
стоит без воды.

Да если бы все было по- 
хозяйски налажено на ф ер
мах, знай тогда работай в 
радость. И каких бы высо
ких результатов м ож но было 
добиться, сколько бы допол
нительной продукции м о ж 

но было получить!
А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ, 

заведующ ая Зотовской 

фермой колхоза имени Кирова.
Газета «Горьковская правда» 
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Как уже сообщалось, 24 ноября состоялась четвертая вне

очередная сессия районного Совета народных депутатов 
шестнадцатого созыва, которая рассмотрела вопрос «О зада
чах Советов народных депутатов, вытекающих из Конститу
ции СССР, решений Октябрьского (1977 г.) Пленума ЦК

Из доклада тов.

КПСС, доклада Генерального секретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховного Совета СССР тов. Л. И. Бреж
нева на внеочередной седьмой сессии Верховного Совета 
СССР». С докладом выступил заместитель председателя рай
исполкома тов. В. П. Суворов. v

Суворова В. П.
Трудящиеся нашего района, 

как и все советские люди, го
рячо одобряют Новую Консти
туцию нашей страны, обсуж 
дение проекта которой и при
нятие ее вызвали новый мощ
ный подъем социалистическо
го соревнования, направленно
го на успешное выполнение 
заданий 1 9 7 7  года и десятой 
пятилетки в целом, сказал 
докладчик.

Неплохих успехов добились 
нынче труженики сельского 
хозяйства. Получен средне
районный урожай картофеля 
1 0 8  центнеров с . гектара, 
благодаря чему государствен
ный план продажи картофеля 
выполнен на 101  процент. 
Успешно поработали мы по 
производству и продаже моло
ка государству.

Но в развитии сельскохо
зяйственного производства 
района много еще нерешенных 
проблем.

Новая Конституция СССР в 
законодательном порядке обя
зала колхозы и совхозы, а так
же других землепользовате
лей, эффективно использовать 
землю, бережно относиться к 
ней, повышать ее плодородие. 
Нам здесь есть над чем пора
ботать. Для примера приведем 
такие цифры. Если колхозы 
«К оммунар», «П уть Ленина» и 
имени Кирова ежегодно доби
ваются получения устойчивых 
урожаев (в  текущем году 
урожайность здесь составила 
от 12 до 1 4 ,6  центнера с гек
тара), то этого нельзя сказать 
о колхозах имени Ленина, име
ни Свердлова и ряде других, 
где получили нынче урожай
ность всего лишь 5 ,9 — 7 
центнеров с гектара. В этих 
хозяйствах надо обратить 
серьезное внимание на обра
ботку земель, внесение орга
нических и минеральных уд об 
рений, наладить семеноводст
во.

Больше внимания сельско
му хозяйству надо уделять со 
стороны сельских Советов-. 
Так, Увийский и Больше- 
кувербский сельские Советы 
не следят за. использованием 
земель и органических удоб
рений в хозяйствах, располо
женных на их территориях. 
Здесь на полях колхозов мож
но видеть «гор ы » торфа, кото
рые лежат по несколько лег 
и заросли бурьяном. Некото
рые поля поросли березняком, 
слабо осваиваются вновь раз
работанные площади.

В сельском хозяйстве нас
тупил ответственный период—  
зимовка скота. В постановле
нии ЦК КПСС И Совета Мини
стров СССР « 0  мерах по обес
печению успеш ного проведе
ния зимовки скота в период 
1 9 7 7 — 1 9 7 8  г. г . »  обращено 
внимание на то, что не все 
партийные организации, со
ветские и сельскохозяйствен
ные органы, колхозы и совхо
зы придают должное значение 
делу организации зимовки 
скота как самой неотложной 
задаче.

Организация зимовки скота 
всегда имеет свои трудности. 
Нынче она трудна потому, что 
заготовлено мало грубы х кор
мов. Поэтому руководителям и 
специалистам колхозов, испол
комам сельских Советов н а 
родных депутатов необходимо 
установить строжайший конт
роль за расходованием всех 
видов кормов и скармливать 
их только в приготовленном 
виде.

Необходимо принять сроч
ные меры к приобретению 
фуражного зерна и грубых 
кормов за пределами района и 
области.

Большое значение в зимний 
период имеет правильно по
ставленная работа по племен

ному делу и воспроизводству 
стада. Однако колхозы имени 
Тимирязева, имени Свердлова 
и ряд других плохо занима
ю тся улучшением породных 
качеств скота. В ряде хо
зяйств не налажена зоовег- 
учеба с животноводами.

Подъему сельскохозяйствен
ного производства за послед
нее десятилетие партия и пра
вительство уделяют огромное 
внимание. Улучшилась мате
риально-техническая база и 
возросла экономика села. В 
нынешней пятилетке она по
лучит дальнейшее развитие.

За сорок с небольшим лет 
коренным образом изменился 
и облик промышленности рай
она. Она шагнула от кустар
ных предприятий до выпуска 
продукции более чем на 14 
млн. рублей.

Ш ирокий размах за послед
ние 12 лет получило строи- 
тельстао в районе. Много 
объектов строится подрядными 
строительными организациями 
и хозяйственным способом.

Для выполнения программы 
развития сельского хозяйства 
в соответствии с постановле
нием ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР по Нечернозем
ной зоне РСФСР нашей обла
сти на текущее - пятилетие от
пущено около 2 млрд, рублей 
капитальных вложений. Они 
направляются прежде всего на 
жилищное и социально-куль
турное строительство, на 
строительство животноводчес
ких комплексов, реконструк
цию и расширение действую
щих ферм, на мелиорацию зе
мель, укрепление кормовой 
базы. Поэтому исполкомам 
Советов народных депутатов 
необходимо более предметно 
руководить строительством на 
селе,, координировать действия 
заказчиков, усилить контроль 
за эффективным использовани
ем производственных мощно-

В.
стей строительных организа
ций, качеством работ, сроками 
сдачи объектов в эксплуатацию 
и обеспечить выполнение пла

ща сельского строительства.
Важнейшими функциями 

Советов является забота о 
здоровье советских людей. 
Ярким подтверждением этому 
служит недавно принятое по
становление ЦЕ КПСС и Сове
та Министров СССР «О мерах 
по дальнейшему улучшению 
народного здравоохранения». 
На сегодня в районе насчиты
вается 17 врачей. Медицин
ское обслуживание осущ еств
ляется 3 стационарными 
больницами, 18 медпунктами, 
3 аптеками. Но материальная 
база лечебных учреждений ос
тавляет желать лучшего.

Статья 45 Конституции 
СССР гласит: «Граждане СССР 
имеют право на образование. 
Это право обеспечивается бес
платностью всех видов образо
вания». В школах района 
обучается 3 4 9 0  учащихся. 
Все школы укомплектованы 
учительскими кадрами. Всего 
в районе работает 2 5 3  учите
ля и 58 воспитателей, в т. ч. 
с высшим образованием —  
1 5 2  человека.

Советам района многое 
предстоит сделать но улучш е
нию условий быта трудящихся 
района, в частности, по улуч
шению водо- и теплоснабже
ния, и особенно по содержа
нию и сохранению жилищно
го фонда.

За последнее время укрепи
лась материальная база культ- 
просветучреждений. Дальней
шее развитие получило с о 
циальное обеспечение в соот
ветствии со статьей 43 Кон
ституции СССР.

По всем вопросам, связан
ным с дальнейшим повыш ени
ем уровня деятельности Сове
тов в сфере обслуживания на
селения, исходя из положений

Конституции СССР, исполко
мом райсовета разработаны 
конкретные мероприятия, ре
шение которых; позволит сде
лать нам в этом вопросе зна
чительный шаг вперед.

Претворяя в жизнь реше
ния XXV съезда КПСС, испол
комы сельских и поселковых 
Советов активизировали орга
низационно-массовую работу. 
Так, по итогам I квартала в 
областном социалистическом 
соревновании второе место 
было присуждено Ш айгинско- 
му поссовету. А по итогам 
третьего квартала второе ме
сто присуждено Тоншаевекому 
поселковому Совету с вруче
нием переходящего Красного 
знамени исполкома областного 
Совета народных депутатов и 
обкома профсоюзу и денежной 
премии.

Одной из форм проявления 
воли народа и его широкого 
участия в управлении делами 
государства являются наказы 
избирателей, включенные спе
циальной статьей в новую 
Конституцию. В период изби
рательной кампании текущего 
года всем . звеньям Советов 
было высказано 1 6 8  наказов. 
К исполнению принято 116  
наказов избирателей, касаю 
щихся различных сторон хо 
зяйственного н социально- 
культурного строительства. 
Необходимо, чтобы реализации 
наказов уделили должное вни
мание не только депутаты, но 
и руководители предприятии, 
колхозов, совхозов, учрежде
ний.

Исходя из Конституции 
СССР, широких полномочий 
Советов народных депутатов 
в области государственного, 
хозяйственного и социально
культурного строительства, 
необходимо разработать и осу
щ ествить меры, направленные 
на дальнейшее соверш енство
вание деятельности Советов, 
повышение эффективности в 
работе всех государственных 
органов, обеспечение Совета
ми их полновластия, создания 
необходимых условий для 
проявления активности на
родных депутатов.
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С чувством высокой ответ
ственности восприняли юноши 
и девушки нашего района за
фиксированное в Конституции 
предоставление Ленинскому 
комсомолу, наряду с другими 
общественными организация
ми, права законодательной 
инициативы, широкого учас
тия в решении политических, 
хозяйственных и социально
культурных вопросов, сказал 
в своем выступлении депутат 
райсовета, первый секретарь 
РК ВЛКСМ В. Л. Солоницын. 
Комсомол уж е давно и прочно 
занял достойное место в об
щ ественно-политической си 
стеме советского общества. 
За последние десять лет чис
ленно выросла комсомольская 
организация района. Произо
шли большие изменения и в 
расстановке комсомольцев в 
различных отраслях. Сейчас в 
колхозах и совхозах трудится 
более 3 6 0  комсомольцев. 
Около 30 процентов комсо
мольцев заняты в сфере ма
териального производства. 
Каждый четвертый учитель, 
каждый работник здравоохра

нения, культуры —  комсо
мольцы.

Лучших своих’ воспитанни
ков комсомола передает в пар
тию.

Убедительным свидетель
ством активного участия мо
лодежи в управлении делами 
общества явились состоявш ие
ся 19 июня выборы в мест
ные Советы. Среди депутатов 
более 2 0  процентов членов 
ВЛКСМ.

Единодушно одобряя Ос
новной Закон, горячо поддер
живая политику родной Ком
мунистической партии, моло
дежь района стремится рабо
тать по-ленински, достойно 
продолжает традиции партии 
и народа, самоотверженно 
борется за выполнение исто
рических решений XXV съезда 
партии.

Большую роль в выполне
нии государственных планов, 
— сказал в своем выступле
нии депутат, оператор челю
стного погрузчика Пижемско- 
го леспромхоза И. Н. Толсто
ухов, —  решают народные 
депутаты. Это четко и ясно

сказано в новой Конституции 
СССР.

Конституция СССР дала 
широкие права советском у 
человеку, которые тесно пе
реплетаются с нашими обя
занностями, Во-первых, это 
укрепление дисциплины, повы 
шение ответственности каждо
го за порученное дело, посто
янное повышение производи
тельности своего труда.

Мне, как депутату, часто 
приходится сталкиваться с 
вопросами выполнения плана 
лесопунктом и в целом Пи- 
жемским леспромхозом. Боль
шие трудности имеет лесо
пункт в подборе лесосечного 
фонда, н е 'х в а та ет  рабочих на 
заготовке древесины. Все это 
сказывается на выполнении 
плана. В настоящее время ле
сопункт готовится к зимнему 
сезону. Но и здесь не все 
благополучно: не хватает за
пасных частей к машинам и '  
трелевочным тракторам.

Среди бригад и звеньев на 
вывозке древесины, а у нас 
только бригад 14 , широко раз
вернулось социалистическое

соревнование, которое способ
ствует успешному решению 
многих производственных во
просов.

Депутат, председатель Ш ай- 
гинского поселкового Совета 
А. Ф. Полудняков подробно 
остановился на том, как ж и
тели поселка Шайгино вос
приняли Основной Закон на
шего государства, который 
вызвал высокий подъем со 
циалистического соревнования, 
направленного на успешное 
выполнение заданий 1 9 7 7  
года и десятой пятилетки в 
целом. Успешно выполнили 
план десяти месяцев железно
дорожная станция, промтовар
ный магазин. Но такие пред
приятия, как Ш айгинский фи
лиал Линдовского ЛДПО и 
Тошнаевская МПМК идут с 
отставанием. Поэтому в этих 
коллективах следует провести 
большую работу, чтобы вы 
полнить план года. Исполком 
Ш айгинского поссовета у с 
пешно справился с планом 
закупа излишек молока от 
населения.

Рабочая Альцевского про
рабского участка Тонкинской пмк, депутат райсовета Н. Н. 
Белова рассказала о тех изме
нениях, которые произошли в 
рабочем поселке Пижма за 
последние 12  лет. Буквально 
на глазах вы рос белокамен
ный поселок , торфяников, 
улучшились жизненные усло
вия работников торфопредпри- 
ятия, наши дети получили 
прекрасную школу и детский 
комбинат. В настоящее время 
мы строям больницу, нефте
базу, новое жилье.

У нас более десяти лет ра
ботают ' опытные каменщики 
Мальцев, Щеглова, Новичкова, 
Барановская, шофер Стремин, 
трактористы Быков и Кисли
цын и многие другие.

Но не все у 'н а с  идет глад
ко с выполнением плана, так 
как плохо наш участок снаб
жается стройматериалами, что 
зависит не от нас. Но наст
рой у рабочих такой, чтобы 
выполнить,- несмотря ни на 
какие трудности, обязательст
ва юбилейного года.
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АКТИВЕНШ к о л ь н а я  ж и з н ь

В Е Ч Е Р  М О Л О Д Ы Х  У Ч И Т Е Л Е Й
ВО ВСЕМ

Человек и его дело
По давней традиции в рай

оне прошел вечер встречи мо
лодых учителей. В этот раз 
своих коллег принимал педа
гогический коллектив Тояша- 
евской средней школы.

Как научить детей учиться, 
как воспитать их настоящими 
людьми, дать им необходимые 
знания —  обо всем этом шел 
разговор на встрече.

С утра было посещение 
уроков. Учителя присутство
вали на уроках учителей на
чальных классов А. И. Груз
девой, А. А. Смирновой, А. С. 
Евстропрвой, преподавателей

Одним из главных направ
лений в работе с пионерами 
всегда было и будет воспита
ние юных граждан на рево
люционных, боевых и трудо
вых традициях партии и на
рода, на примерах жизни и 
деятельности В. И. Ленина.

В программе Всесоюзного 
марша пионерских отрядов 
«Всегда го то в !»  эта разнооб
разная работа пионеров объ 
единяется в маршруте «Моя 
Родина— СССР». Каждый от
ряд дружины имени Николая 
Гастелло Буреполомской сред
ней школы изучает жизнь и 
деятельность В. И. Ленина, 
героические традиции Комму
нистической партии, Ленин
ского комсомола, историю 
Всесоюзной пионерской орга
низации Iимени В. И. Ленина. 
Каждый пионерский отряд 
знакомился с материалами
XXV съезда КПСС, узнают, 
как в единой семье братских 
народов героическим трудом 
к омму нистов, комсомольцев 
всех стран претворяются в

математики Р. П. Ходыкиной 
и Л. Н. Юдинцевой, препода
вателей иностранного языка 
Е. А. Кардаковой и Т. П. Жа- 
ровской, преподавателя физи
ки В. Н. Солоницына, Т. И. 
Новоселовой и А. В. Степано
вой (русский  язык и литера
тура), преподавателей истории 
Т. II. Ш убиной и В. С. Ложки
на, преподавателя географии 
Н. Г. Макаровой.

После посещения уроков 
был их разбор. Учителя отме
тили, что все уроки прошли 
удачно, были тщательно под
готовлены и продуманы, уче-

жизнь Ленинские заветы, ве
личайшие планы десятой пя
тилетки. Внимательно следят 
за событиями, происходящими - 
в стране. Регулярно проводят
ся политинформации, встречи 
с ветеранами.

Проводились беседы по 
классам: «Частица красного 
знамени», «Как работать с 
«Пионерской правдой», «П ло
ды революции детям », «Ок
тябрь шагает по планете», 
«Стихи стремительные, как 
тачанка», «Красный галстук 
нам повязал Дзержинский», 
«Символы Родины»'.

Каждый класс ведет заоч
ное путеш ествие по 15  рес
публикам. Оформляется альбом 
по каждой республике. Также 
оформляется альбом «П утеш е
ствие в пятилетку». Ведется 
шефство над памятником 
«Никто не забыт и ничто не 
забы то». Пионеры принимают 
активное участие во В сесою з
ной операции «Зеленый наряд 
Отчизны». Почти все пионеры 
и октябрята являются членами

ники показали хорошие зна
ния.

Совещание молодых учите
лей вела заведующая РОНО 
М. В. Гребнева, на нем при
сутствовали директора школ 
района. Директор Тоншаев- 
ской средней - школы А. В. 
Хлыбов познакомил собрав
шихся с педагогическим кол
лективом, рассказал о том, как 
в школе идет учебный про
цесс.

А потом учителя отдыхали. 
В программе вечера были тан
цы, игры, аттракционы.

А. МИХАЛИЦЫН.

общества охраны природы».
Весь год велась подготовка 

к. великому празднику - 6 0 -  
летию Октября.

Перед праздниками за не
делю в этой школе прово
дилась неделя революционной 
славы. Каждый день не
дели был насыщен мероприя
тиями. Пионеры, октябрята и 
комсомольцы проводили встре
чи с ветеранами труда и вой 
ны. Проходил конкурс рисун
ков на тему «Моя Родина—  
СССР». Также за эту неделю 
был проведен смотр стихов о 
революции, о партии, состоял
ся смотр революционной пес
ни, на котором были прослу
шаны песни, посвященные ре
волюции, в исполнении всех 
пионерских отрядов.

Завершилась эта неделя у 
пионеров дружинным праздни
ком «Идем дорогой Ленина, 
дорогой О ктября!», на кото
ром лучшие пионеры школы 
подписали рапорт дружины, 
посвященный 60-летию  Ок
тября, и торжественно пере
дали его коммунистам. В кон
це сбора пионеры показала 
праздничный концерт.

Г. ВТЮРИНА, 
секретарь РК ВЛКСМ.

Анатолий Смирнов работает 
преподавателем физкультуры 
в Кодочиговской восьмилетней 
школе. Его педагогический 
стаж исчисляется несколькими 
годами. Два года службы в 
рядах Советской Армии не 
изменили его решения вер
нуться- в школу.

Восемь классов комсомолец 
кончал в этой же школе. Все 
годы учебы был одним из луч
ших учеников в классе, актив
ным участником круж ков, ве
черов, диспутов и других ме
роприятий, проводимых в ш ко
ле.

Вернулся он в Кодочиги че
рез несколько лет, окончив 
среднюю школу и поступив в 
Кировский политехнический 
институт. Свою педагогичес
кую деятельность начал рано.

В настоящее время разви
тию физкультуры и спорта на 
селе уделяют большое внима
ние. Анатолий Геннадьевич 
старается, чтобы ребята по- 
настоящему полюбили спорт.

Для этого он проводит спор
тивные праздники: в день Со
ветской Армии и Военно- 
Морского Флота, 9 мая, 19 
мая. Зимой ребята увлеченно, 
играют в хоккей, ходят на 
лыжах, лётом гоняют мяч на 
футбольном поле, занимаются 
легкой атлетикой. За спортив
ным инвентарем преподава
тель ездит в Киров или Горь
кий, всегда старается удов
летворить запросы юных 
спортсменов.

Учитель —  фигура замет
ная на селе. Он —  агитатор 
на ферме, и участник худож е
ственной самодеятельности, и 
комсомольский активист. Ана
толий — активный участник 
всех вечеров, концертов, про
водимых в совхозе «П р огресс». 
Он в числе других представлял 
кодочиговскую комсомолию 
на XXVII районной отчетно- 
выборной комсомольской кон
ференции.

А. РИНСКИЙ.

Марина Кузнецова, которую 
вы видите на снимке, работа
ет телефонисткой в районном 
узле связи.

Все те, с кем по роду своей 
работы общается девушка, от
зываются о ней очень хорошо. 
Приветливая, мягкая —  так 
говорят о ней подруги. Испол
нительная, трудолюбивая —  
это мнение о ней администра
ции. В своей комсомольской 
организации она слывет акти
висткой, запевалой всяких 
дел.

На днях Марина Кузнецова 
была делегатом XXVII район
ной отчетно-выборной ком со
мольской конференции.

Фото Т. Поплаухиной.

«МОЯ РОДИНА-СССР»

Лауреаты ..„премии Л енинского ком сом ола Новое в службе быта

Белорусская ССР. Первый свой концерт ансамбль «П есняры » 
дал восемь лет назад. И сразу же пришел успех. Ему предшество
вали вдумчивое изучение народного творчества, поездки в отдален
ные белорусские деревни для прослушивания и записей мелодий. 
Лучшие из них вошли в репертуар «П есняров». Не утратив своей 
первозданной прелести, народные песни зазвучали современно, по- 
новому. Ансамбль'— Лауреат многих всесою зны х и международных 
конкурсов, побывал на гастролях во всех социалистических стра
нах, в Ш веции, ФРГ, Франции, Англии, США. И где бы ни вы хо
дили на сцену «П есняры », исполняемые ими песни всегда нахо
дят путь к сердцам зрителей. В канун празднования 60-летия Ве
ликого Октября один из наиболее популярных вокально-инстру
ментальных ансамблей страны удостоен премии Ленинского комсо
мола 1 9 7 7  года.

На снимке: ансамбль «П есняры »,
Фото Ч. Мезина.

(Фотохроника ТАСС).

БЕРЕГУЩИЕ НАШЕ ВРЕМЯ
«Выражаю благодарность 

работникам Минской базы 
Главкоошюсылторга Центро
союза, —  пишет инженер- 
гидротехник А. Амирасланов 
из азербайджанского совхоза 
имени Ази-Асланова,— за чет
кое и точное выполнение мое
го заказа — присылку запас
ных частей к мотоциклу 
К -75 0 М ». Таких добрых от
зывов работники Центросоюза 
получают в последнее - время 
немало.

Посылочная торговля по 
индивидуальным заказам жи
телей села получает все боль
шее развитие. Подсчитано, 
что все обслуживаемое потре
бительской кооперацией на
селение ежегодно затрачивает 
на поездки в  города за покуп
ками товаров около 5 0 0  мил
лионов человеко-дней. Эта 
цифра говорит о том, как 
много времени позволит сбе
речь людям торговля по почте.

' Напомним также, что в нашей 
стране насчитывается около 
3 0 0  тысяч небольших насе
ленных пунктов, в которых 
нецелесообразно строить круп
ные магазины. Все это обус
лавливает необходимость ш и- 
рого развития посылочной 
торговли. Она осущ ествляется

Всесоюзной конторой по роз
ничной посылочной торговле 
на М осковской, Минской и 
Петропавловской (Казахская 
ССР) базах Главкоонпосыл- 
торга. Работники этих баз ис
полняют заказы на запасные 
части к мотоциклам, мопедам, 
мотовелосипедам, высылают 
радиодетали и другие товары.

Совершенствуется техноло
гия посылочной торговли. 
Так, на минской базе впервые 
введена обработка документов 
электронно - вычислительной 
машиной « М щ с к -2 2 » .  Внед
рение АСУ позволило повы 
сить культуру обслуживания, 
сократить сроки исполнения 
заказов..

Розничная посылочная тор
говля развивается высокими 
темпами. За 1 9 7 6  год посы 
лочный товарооборот увели
чился на 1 2 ,9  процента. В 
нынешнем году сельскому на
селению будет отправлено 
свыше миллиона посылок.

Издано много специальных 
иллюстрированных каталогов, 
перечней , запасных частей. 
Ими располагает теперь каж
дое почтовое отделение, цент
ральные усадьбы колхозов.

Расш иряется материально^ 
техническая база посылочной

торговли. Так, в нынешней 
пятилетке намечается строи
тельство крупных баз в Ле
нинграде и Новосибирске, ко
торые будут отправлять ты ся
чи посылок в смену. Строится 
посылочное предприятие в 
Баку. Будет реконструирова
на крупнейшая в системе 
минская база. В результате 
реконструкции отсюда можно 
будет отправлять пять тысяч 
посылок в смену. На петро
павловской базе предусматри
вается строительство склада 
площадью 2 тысячи квадрат
ных метров. В нынешнем году 
на этой базе организована по
сылочная торговля женскими 
наручными часами. А в бли
жайшее время отсюда можно 
будет получать запасные час
ти к мотороллерам «В я тка -3 - 
Электрон» и «Т ур и ст».

Работники посылочных баз 
Центросоюза стремятся улуч
шать обслуживание сельских 
тружеников, быстро и акку
ратно выполнять заказы, по
ступающие со всех концов 
страны.

М. ПАНЧЕНКО.
Москва,
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